

Pressemitteilung

Hamburg, den 8. November 2022

Die Suche nach Leben im All

EXO – SIND WIR ALLEIN? Ein besonderes Gastspiel aus Montreal im Planetarium Hamburg

Ab dem 10. November kommt die mehrfach preisgekrönte Kosmosreise EXO – SIND WIR ALLEIN? als Gastspiel aus dem kanadischen Montreal ins [Planetarium Hamburg](#). Die Produktion des Planetarium Rio Tinto Alcan lässt den Blick der Zuschauenden in weite Fernen schweifen und beschäftigt sich mit der Frage, ob auch in anderen Sonnensystemen Leben möglich ist. Eine Veranstaltung zum Staunen und Nachdenken – für alle ab zehn Jahren.

Lange wurde über die Möglichkeit von Leben jenseits der Erde spekuliert. Dabei richtete sich unser Blick zunächst auf die anderen Planeten unseres eigenen Sonnensystems. Seit 1990 rücken allerdings vermehrt die sogenannten „Exoplaneten“ in den Fokus – also Planeten in anderen Sonnensystemen. Tausende solcher Exoplaneten wurden seitdem entdeckt. Doch ist auch eine „zweite Erde“ dabei? Also ein Planet, der die Voraussetzung für die Entstehung von Leben mitbringt?

Die Planetariumsshow EXO – SIND WIR ALLEIN? zeigt das irdische Leben in seiner Schönheit – aber auch in seiner Zerbrechlichkeit. Dabei stellt sie spannende Verbindungen zwischen möglichem außerirdischen Leben und dem unseren her. Produziert wurde sie vom Team des Rio Tinto Alcan Planetarium in Montreal/Quebec, das dafür ein Team von Fachleuten aus Astronomie, Philosophie, Biologie, bildender Kunst und Musik zusammenbrachte. Diese Vielfalt an Blickwinkeln führte zu einem überaus eindrucksvollen Werk, das sicherlich jeden zum Nachdenken anregen wird. Was würde es zum Beispiel für uns bedeuten, wenn wir tatsächlich auf extraterrestrisches Leben treffen?

EXO – SIND WIR ALLEIN? steht nur im November 2022 auf dem Spielplan des Planetarium Hamburg. *„Das Gastspiel dieser interessanten und international mehrfach preisgekrönten Produktion ist ein besonderes Geschenk unserer Freunde und Partner aus Montreal – und ein weiterer Baustein der sich entwickelnden Kooperation zwischen Hamburg und Quebec“,* sagt Prof. Thomas W. Kraupe, Direktor des Planetarium Hamburg. *„Ihren Auftakt bildete Anfang des Jahres SPACE EXPLORERS – DAS ISS ERLEBNIS. Im September erfuhr sie mit der Europapremiere des kanadischen Publikumserfolgs BÉBÉ SYMPHONIQUE ihre Fortsetzung. Wir danken der Vertretung der Regierung von Quebec in Deutschland und dem Senat der Freien und Hansestadt Hamburg für ihre Unterstützung. In den kommenden Jahren planen wir, diese Partnerschaft auch mit Gastspielen in Montreal und weiteren Projekten auszuweiten.“*

Ein Besuch der rund 40-minütigen Veranstaltung EXO – SIND WIR ALLEIN? wird ab zehn Jahren empfohlen und kostet 12 Euro, ermäßigt 7,50 Euro. Weitere Informationen und die Möglichkeit zur Ticketbuchung erhalten Interessierte hier: <https://www.planetarium-hamburg.de/de/veranstaltungen-tickets/details/exo-sind-wir-allein>

Awards für EXO – SIND WIR ALLEIN?

- 2019 „Best Film Jury Award“ beim Fulldome Festival der International Planetarium Society (IPS) in Toulouse, Frankreich
- 2019 „Best Feature Film“ beim Fulldome Festival in Jena
- 2019. „Best 2D Fulldome Show“ beim Fulldome Festival Brünn, Tschechien